
Compte-rendu PEF du comité de pilotage du 1er juillet 2014

Etaient présents :
Mairie : J. Michelosi (élu), B. Bonfillon-Chiavassa (élue), MH Hurtig, G. Lebrun
fcpe : S. Péronne (élémentaire Rimbaud), S. Asteggiano (college), L. Prigent
peep college : ? (remplaçante A. Pellenz)
apel (Ste Marie) : Mme Marcolini
pef : S. Bocquenet (College), J. Hiéblot (maternelle 14 juillet, élémentaire Rimbaud)
personne extérieure : MP. Larguiller

1. Approbation du CR du comité de pilotage du 17/04/14 - Retour sur la tarification des 
séjours ados abordée lors du comité de pilotage d'avril 2014

Jusqu'à maintenant les séjours ados n'ont pas fait l'objet d'une tarification en fonction du revenu des 
familles alors que cela l'est pour l'ALSH des 3/12 ans. Il est demandé à ce que cela soit remédié 
pour le budget 2015.
Pour l'ALSH des 3/12 ans il y a une tarification calculée en fonction du revenu des familles avec 3 
tranches de revenus sans taux d'effort (taux d'effort = pondération en fonction du nombre d'enfants 
par famille de moins de 20 ans) :
tranche 1 : < 3500€ ; tranche 2 compris entre 3500€ et 4500€ et tranche 3 > 4500€

A date, le prix de revient à la journée d'un séjour long ado est de 88€/jours financé comme suit :
16 € CAF
29 € Mairie
43 € payés par les parents (soit 50% environ du prix du séjour)
Il est demandé par l'ensemble du comité de pilotage (rôle consultatif) qu'il y ait 3 tarifs selon 3 
tranches de revenus pour les séjours long ado
200 € si revenus (mensuel net imposable) < 3000 € ; 
275 € si revenus compris entre 3000 et 4500 € ; 
325 € le séjour si revenus > 4500 €. 
Décision sera votée lors du prochain conseil municipal.

A noter :
qu'il y a très peu de revendications exprimées des familles sur les tarifs des séjours ados et autres 
séjours. 
que 2 séjours été sont proposés par la mairie pour les ados
un long séjour d'une semaine à 302€ la semaine à Orcières pour 16 enfants avec de nombreuses 
activités (via ferrata, canyoning, rafting, nuit en hamac dans les arbres...) -> dont le prix de revient 
est de 88€/jour
un court séjour de 3 jours aux Stes Maries à 65€ le séjour pour 14 enfants (il reste une place) 
activité farniente
que ces séjours semblent mal connu des Fuvelains. ne pas hésitez à faire passer les infos sur les 
séjours en règle générale.
que sur Fuveau 45% des familles ont des revenus > 4500 €

2. Retour ALAE année 2013/2014

Point important sur la définition de l'ALAE à partir de maintenant : ALAE = garderie du matin + 
garderie du soir + ateliers périscolaires les midis  et garderie les midis + NAP



Il est rappelé que la Mairie tente autant que possible d'envoyer des communications aux deux 
parents et les écoles devraient faire de même (et pas qu'à un seul parent). Cependant difficulté de 
mise à jour des bases de données des mails des parents (concerne plus de 800 familles).

Retour ALAE 2013/2014
En règle générale dans toutes les écoles pas assez de retour des parents concernant les temps de 
garderie du matin et du soir. Est-ce que cela signifie que tout va bien ? La Mairie travaille beaucoup
sur la qualité d'échanges encadrant/enfant et encadrant/parent et souhaiterait plus de retour.
Elémentaire l'Ouvière, quelques plaintes de parents cette année sur des encadrants pas assez 
"bienveillants" donc important travail de la Mairie une grande partie de l'année avec ces animateurs.
Pour les autres écoles, RAS.
Ateliers périscolaires : tous les retours sont très positifs.
La liste des ateliers périscolaires est en ligne sur le site e la PEF 
-> http://parentselevesfuveau.free.fr/infos/service_enfance.html

Fait également partie de l'ALAE la semaine Fraich'Attitude. Retour positif des parents. Beaucoup 
de travail en amont avec les commerçants locaux pour animer les ateliers et implication aussi du 
prestataire des déjeuner cantine.
Pique-nique repas froid du jeudi 26/06 : très positif quelque soit l'école.

Changement tarification garderie pour l'année 2014/2015
Garderie matin : même tarif que cette année
Garderie du soir : augmentation de la 1ère heure puisqu'il y a le goûter et même tarif pour la 
deuxième heure que cette année.
Ex : une famille qui gagne 3000€ mensuel avec 1 enfant paiera le tarif de la première heure de 
garderie du soir à 1,20€ et la deuxième à 0,99€.

NAP
Organisation globale (qui vaut pour toutes les écoles mardis ou jeudis selon les écoles) :
Les parents ont reçu par courrier un document pour inscrire dès maintenant leurs enfants à ces NAP 
mais ils pourront également le faire à la rentrée. On inscrit aussi les enfants tout au long de l'année, 
pour l'année, le mois ou la semaine qui suit. Il faut annuler une semaine avant comme pour la 
cantine.
Les parents peuvent récupérer les enfants à 11h30, 13h30, 16h30 et entre 14h50 et 15h10. A 16h30, 
les enfants basculent en garderie habituelle.
Il ne sera pas possible de déposer son enfant juste pour la 2ème NAP s'il n'a pas assisté à la 
première....
Donc sur les 3 heures il y aura 2 temps de NAP possibles : NAP  détente plutôt pour le premier 
temps de NAP et NAP dirigée pour le second. Le contenu sera connu à la rentrée. Il faut déjà 
s'attendre à ce que la rentrée soit difficile concernant les NAP car pas trop de visibilité, pas 
d'expérience sur ce genre de choses... Bref on attend des parents conciliants... Il est rappelé par la 
Mairie que cela doit rester des temps de détente pour l'enfant et non d'apprentissage, qu'une des 
meilleurs manières d'apprendre pour l'enfant passe par le jeu et non nécessairement par la 
production d'un dessin, d'une poterie etc... comme la plupart des parents attendent. 
Il est estimé que 90% des enfants de Fuveau fréquenteront les NAP.
Tarification : La tarification va être votée au budget de la commune mi-juillet (10 ou 11/07). Le tarif
sera équivalent à la garderie actuelle avec un petit plus. 
Dès la rentrée il y aura pour chaque école un directeur/coordinateur sur tous les temps ALAE ( = 
garderie matin / midi et soir + ateliers périscolaires sur le temps du midi + futures NAP)

Les NAP seront dirigées par des intervenants extérieurs et/ou du personnel municipal sur le modèle 
des ateliers périscolaires actuels, ATSEM inclus.

http://parentselevesfuveau.free.fr/infos/service_enfance.html


Les NAP avec les associations de Fuveau (AIL, Foyer rural, judo...) et l'Ecole de musique : en cours
d'organisation.

3. Point sur l'été : ALSH, secteurs ado et tarification séjours ados

cf. séjours ado plus haut. Les autres séjours sont tous remplis sauf le séjour de randonnée avec les 
ânes (reste 1 place pour enfants de GS ou CP du 16 au 18 juillet)
Le mois de juillet hors séjour est plein : 140 places journalières en moyenne avec des pics de 180 
enfants certains jours (liste d'attente ?)

Les mercredis de la rentrée sont remplis : 125 places pour 165 demandes (153 demandes ont reçu 
une réponse positive)
Tarification à la rentrée pour les mercredis qui passe de 11H30 à 18h30 verra le taux d'effort réduit 
donc prix réduit -> proposition à acter lors du conseil municipal mi juillet.

Question logistique : il y aura un bus (facturé par la CPA à la commune + utilisation du minibus 9 
places de la commune) pour acheminer tous les enfants de leurs écoles vers les lieux de garderie les 
mercredis.

4. autres points

Demande est faite pour que l'affichage d'info sur les associations soient plus faciles notamment à la 
RM.
Difficulté générale à communiquer : la Mairie n'a pas le temps de saisir les e.mails des près de 800 
familles (2 adresses mail par famille) fuvelaines et ne peut pas les partager. Les fédérations de 
parents d'élèves souhaiteraient pouvoir diffuser à une audience plus large que leurs seuls adhérents. 
Aux fédérations de créer ses propres bases d'adresses e.mail.
Règlement de la Mairie relatif à l'accès à la cantine : il est indiqué que les 2 parents doivent 
travailler pour pouvoir mettre leur enfant à la cantine. Il est discuté lors du comité de pilotage que la
cantine étant un service public, tout usager peut y avoir accès quelle que soit sa situation 
professionnelle. A noter que les cantines des écoles de Fuveau ne sont en général pas construites 
pour accueillir la totalité des enfants des écoles. Pas de décision prise sur le changement ou non de 
ce règlement lors du comité de pilotage.


